
R4年度商店街
NEXTチャレンジャー育成事業(3期⽣)

参加者18名
■商店街関係者（８名）
■唐⼈町商店街連合会、唐⼈町商店街関係者
（２名）
■⾒学者（１名）
■福岡⼤学 杉本先⽣、⾶⽥先⽣
■コーディネーター等（５名）

Ｐｒｏｇｒａｍ １ 開会

Ｐｒｏｇｒａｍ ２ 唐人町商店街歩き

唐⼈町商店街の関係者の⽅に案内してもらい、商店街を歩きました！

＜Ｐｒｏｇｒａｍ＞
１. 開会
２. 唐⼈町商店街歩き
３. 唐⼈町商店街から学ぶ！【唐⼈町商店街連合会 理事 深堀 実さん

劇団ショーマンシップ 平岡 七海さん 】
４. ワークショップ
５. 閉会

第５回 ＜唐人町商店街連合会＞

⽇ 時：令和４年11⽉25⽇(⾦)
16：30〜19：00

会 場：⽢棠館Show劇場

今回は、中央区唐⼈町を訪れました！
唐⼈町商店街連合会（以下、唐⼈町商店街）は、福岡ソフトバンクホークスの拠点となる
「福岡PayPayドーム」に⼀番近い商店街でもあるため、多くの野球ファンにも愛されていま
す。博多や天神からのアクセスも良く、丁度良く都会的であり、それでいて商店街ならでは
の⾵情が漂っています。そして注⽬すべきはなんと！商店街の中に劇場と劇団があるという
ところです！
唐⼈町商店街のこれまでの紆余曲折とこれから⽬指す未来についてお話を伺ってきました。



Ｐｒｏｇｒａｍ ３ 唐人町商店街から学ぶ！

⾃分の商店街の未来を考えた時に、⾒直した⽅が良いもの
などを話し合いました。唐⼈町商店街の話を関係者の⽅から
直接伺うことで、⾃分の商店街の未来について改めてしっか
り向き合うことができたと思います。

Ｐｒｏｇｒａｍ ５ 閉会

お話をしてくださったのは、商店街の理事である深堀さんと、劇団ショーマンシップの平岡
さんです。商店街内には劇団ショーマンシップが拠点を置いている『⽢棠館Show劇場』が
あり、様々な催しを⾏っています。今年の５⽉には、商店街全体を舞台として役者が駆け回り、
物語を展開する「回遊型演劇」を実施し⼤盛り上がりでした！「商店街で商売をしている⼈」
以外の⼈たちが商店街に関わることで、新しいイベントや新規のお客様を開拓する動きが
⽣まれているようでした。
そんな唐⼈町商店街ですが、実は昨年、前⾝の商店街

振興組合が破産により解散し、この「唐⼈町商店街連合
会」は今年の４⽉に設⽴された新しい団体になります。
いま、時代の流れと共に各地で商店街が姿を消して
います。しかし、唐⼈町商店街は解散後、新しい団体を
⽴ち上げました。これについては、福岡⼤学の杉本先⽣
も「ものすごくエネルギーがいること」とおっしゃっていました。解散して終わるという選択
肢もあったはずですが、なぜ新しく作り直すという道を選んだのか…。深堀さんは「⼦どもの
頃から⾒ていた元気な商店街を残したかった。」「商店街の中の店舗が変わっていったとして
も、にぎやかな商店街を残したかった」とおっしゃいました。深堀さん⾃⾝も今年、三代続い
た精⾁店をたたまれました。不動産屋さんに、商店街には⾁屋が必要だからと交渉し、現在、
お店の跡地では深堀さんが営まれていたお店のように、質の良いお⾁を取り扱う精⾁店が⼊っ
ています。多くの商店街が、店主の⾼齢化と後継者不⾜の課題を抱えています。歴史ある⽼舗
があるのが商店街の魅⼒でもありますが、深堀さんの話を聞いて、たとえ古い個店がお店を
たたんでしまっても、次のお店が想いを継ぐことで商店街はにぎやかに続いていける、という
ことを学ぶことができました。

Ｐｒｏｇｒａｍ ４ ワークショップ

唐⼈町商店街のみなさんありがとうございました！
次回は、中央区六本松商店街を訪れます。楽しみです！

（写真撮影のときだけマスクを外しました）

このかわいいシルエットの正体
とは…?!だれが描いたのか…?!
正解は、唐人町商店街を訪れて
チェックしてみてくださいね！


